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化被动为主动，让开发商
放弃暴利思想

郑州晚报：2006年4月，你曾发起“三年不
买房行动”，你对它怎么评价？

邹涛：“不买房行动”获得了很大的成功。
三年不买房的目的，是希望政府重视老百姓买
不起房这个现实，注意城市中低收入者的住房
保障问题。从这方面看，是成功的。

三年不买房行动在媒体、专家的支持推动
下，引起了政府的重视，政府顺应民意，出台了
非常严厉的调控措施，否则房价的上涨会更
猛。深圳市政府也建了4万多套政策保证房。

另一个方面，是使得一部分工薪阶层的人
没有盲目入市，躲过了这一轮楼市的下跌。到
现在都有人打电话对我表示感谢。

郑州晚报：当年“不买房行动”的期限为什
么是三年，有什么依据吗？

邹涛：这个为期三年的不买商品房的行
动，并不是永远不买房，而是将买房的时间节
点确定在了2009年5月。

发起“不买房行动”前，我仔细研究了我国
现行房地产政策，对不同层次的购房群体进行
了广泛的调查。我认为，到 2009年 5月，深圳
房价会趋于合理。

虽然时限还没到，但是，我对这一判断充
满信心，因为从去年开始，国家已经开始从源
头解决房价疯涨的问题。

郑州晚报：既然对2009年5月深圳房价会
趋于合理充满信心，现在为何又发起万人团购
住房行动？

邹涛：顺应民意。
多数有购房意向的人是在被动地观望，等

着房价下跌。与其什么都不做干等，还不如我
们化被动为主动，大家行动起来，依靠集体的
力量来和开发商讨价还价，让开发商趁早放弃
暴利思想。

另外，也希望深圳市民能够通过这个平台
获取深圳房价的最新走势动态，在买房前有透
明的信息，不被当前房价的下跌趋势误导。

从万人不买房到万人团购房
心理基础如出一辙？

人多力量大，是“万人团购”的一个可以
理解的心理基础。但中国的特色在于，人多
力量不仅未必大，而且人多肯定心眼和想法
一定多。所谓鸡多不下蛋，人多瞎捣蛋，邹涛
应该注意的是，“万人不买房运动”流产的根
源何在，“万人不买房”和“万人团购”，究竟有
没有相同相似的心理基础？ 徐冰

深圳楼市：从不买房运动到万人团购

2006 年 4 月，邹涛在深圳发起
的“三年不买房运动”引起网友纷纷
响应。2008年7月4日，邹涛又在博
客上搭建“万人住房团购平台”，并
请来美国前总统克林顿的谈判顾问
罗杰·道森帮忙砍价，希望通过团购
的力量，实现深圳关内普通商品房
均价每平方米8000元、关外每平方
米6000元的目标。

邹涛的转变是出于什么原因？
有没有个人目的？他能否实现预期
目标？除了让老百姓买到价格合理
的住房，他的团购行动能给深圳楼
市，甚至中国的房地产行业带来怎
样的启示？

7 月 29 日，邹涛接受郑州晚报
记者专访时说，他希望除了通过这
个平台让老百姓买到价格合理的住
房外，还想探求一条实现楼市“软着
陆”的途径。 晚报记者 袁帅

核心提示

如果有需要，我可以到郑
州搭建一个这样的平台

郑州晚报：这个平台除了让老百姓买到
价格合理的住房，还能起到什么作用？

邹涛：这是一个多赢的平台：深圳市民
有能力买到自住的房子；很多缺乏流动资金
的房地产商可以尽快回收资金，而由于团购
是直接向他们购买单位的，他们也不必通过
广告和削价来促销手头上空置着的房子，从
而不得罪老业主。

此外，我建立这个平台，是探求一条解
决问题的途径。楼市总是要软着陆的，个人
与企业之间总是要达到一种平衡的。

我把老百姓的情况、购买力、想法搜集
起来，告诉开发商，同时通过这个平台，我也
把楼盘的最新情况反馈给想买房的老百
姓。这样就实现了双方的良性沟通。

郑州晚报：你感觉未来中国的住房体系
会呈现什么样的形式？

邹涛：从目前的政策走向分析，未来的
商品房是建给 20%的高收入群体消费的，对
于60%工薪阶层住房问题，国家会通过半市场
化的手段来解决，还有20%的特困群体住房问
题则将由国家承担，为其提供住房保障。

房价最终会循环下降，最后实现软着
陆。房地产泡沫破裂的基本原因就是炒家
和房地产商资金链断裂，一种是被动断裂，
一种是主动断裂，还有一种是软着陆，最快
就不出3年，最慢应该也撑不过5年，房地产
泡沫就会破裂。

郑州晚报：能预测一下郑州的楼市的吗？
邹涛：我对郑州的楼市不了解，不敢妄

加预测，但是，每个地方的楼市最终都要遵
循中国房地产市场的大环境。

目前，已经有郑州人报名参加这个
“万人住房团购平台”。如果有需要，我
也可以到郑州搭建一个这样的平台，免
费为郑州人服务。

郑州晚报：深圳楼市的现状如何？
邹涛：现在城区的价格还在每平方米一

万元以上。而一万元以上，老百姓是买不起
的。尽管深圳人的收入在全国算高的，年均
有 3万多元，这也意味着老百姓不吃不喝 20
年也买不起一套六七十平方米的房子。

以目前的价格，多数楼盘在深圳是卖不
动的。现在也有一些楼盘主动开始降价了。
但是大多数楼盘都按兵不动。

郑州晚报：如果最终真的有3万~5万人
参与，那将对深圳楼市产生怎样的影响？

邹涛：根据我们的登记情况分析，市民一
般需要 60到 100平方米的房子，一般手上都
有 30万元到 50万元的可取资金，最少也有

10万元到 20万元，这样 1万个人加起来就是
个可观的数字，可以达到50亿元或者更多。

而现在深圳在售住宅4万多套，算下来团
购平台的资金甚至可以影响到整个深圳楼市。

郑州晚报：你预期的价格给开发商留有
多大的利润空间，如果开发商认为利润太少，
而不与你们合作，这个团购平台不就失去了
意义？

邹涛：目前上市的楼盘，地皮都是两三年
前拿到的，那时候地皮相对便宜。所以现在上
市的楼盘成本都很低，即便是每平方米 8000
元，开发商还是有钱可赚。而 2006年、2007
年，开发商赚的是超过100%的暴利。现在即
便价降了下来，他们还有50%以上的利润。

郑州晚报：“万人住房团购平台”自7月4
日建立以来，目前运转情况如何？

邹涛：运行情况非常好，完全超乎我的预
期。到目前报名人数已经有11200多人。我原来
的预期是8月底可以实现一万人的目标，根据现在
的情况，最终可能会有3万~5万人报名参与。

报名的老百姓都很认真，参与的心情也
很迫切。姓名、性别、单位、需求面积、所能承
受的价格，是否愿意合作建房，是不是首次置
业，是不是首次贷款，我们登记得很详细。

郑州晚报：之前你的“三年不买房行动”
引起了很大反响，此次，参与人数又如此多，
与你的个人号召力有关系吗？

邹涛：不是我这个人有多大号召力，我只
是顺应了民意，顺应了市场的要求。我只是
起了一个联络、协调的作用。

郑州晚报：有这么多的报名者，如何保证
没有炒房者打算趁机渔利？

邹涛：为了防止炒楼者趁机渔利，报名后
将逐一确认身份及居住情况。此外，银行方
面会有信用库，在最终买房贷款时也会进行

鉴别。
郑州晚报：参加这个平台的人需要交纳

费用吗？
邹涛：不收取任何费用，完全是义务服

务。网站设计、建设等都是由招募的志愿者
利用空余时间完成的。平时的登记、组织工
作也都是志愿者在做。

如果在实际操作中确实需要产生费用，
将由所有报名者平摊。

郑州晚报：开发商对“万人住房团购平
台”的影响也应该很清楚，目前有没有开发商
想跟你们合作？

邹涛：接过几个电话，有人婉转提出合作
的愿望。更多的开发商保持沉默，他们在观
望，这可以理解，因为他们的盈利预期要降低
了，他们在心理上很难接受。但是市场就是
市场，它有它的规律，既然它前期有泡沫，那
就必须挤干它。

如果有人逆市场而动，一意孤行，那他一
定会自取灭亡。而老百姓很有信心，立场很
坚定，我们三年、两年都可以等。

郑州晚报：为什么价格要定在每平方米
8000元和6000元？

邹涛：深圳房价确实有下跌的趋势，但
步伐太慢了，目前每平方米 1.1万元左右的
均价仍是一般深圳市民负担不起的。

我用了3年时间，通过现场走访、手机短
信、电话、电子邮件等形式，对深圳 2万多名
有自住需求的市民进行了调查，得出的结论
是，这个价格就是深圳中低收入，也就是普
通百姓能够承受的极限，应该坚持到底。

郑州晚报：能说说你调查的这2万多人
的构成吗？他们的收入水平在深圳处于什
么位置？

邹涛：我所调查的这 2万人在深圳是最
具有广泛代表性的普通市民，他们有的是住
单位的宿舍，有的是租房住，有的跟父母住
或住亲戚家，他们有着成家立业，或者单独
居住的愿望，也有一部分人希望以小换大，
希望住大一点的房子。

郑州晚报：对于每平方米8000元和6000
元的价格，你有信心实现吗？

邹涛：我很有信心。
等报名结束，我将带着这群市民的“委

托”，与一些急需资金周转的房地产商接洽，

尝试说服他们以每平方米 8000元的均价将
手头上的单位售出，否则，市民会坚持继续
不买房，看哪一方撑到最后。

其实，目前在深圳有不少房地产商手头
上还有很多空置着的楼盘，他们的流动资金
也相当紧，急需资金周转，很难撑到最后。

预计3万~5万人参与，把炒房者拒之门外

8000元是深圳普通百姓能够承受的极限

降到8000元，开发商还有50%的利润

万人住房团购
是开发商之喜还是购房者之喜？

依邹涛的说法，以前发起“不买房行
动”，期望通过共同对抗开发商与楼市炒家
的掠夺，使房价降下来。但问题是购房者到
底应当怎样去“推动”？发起如此大规模“万
人住房团购行动”，究竟是开发商之喜还是
购房者之喜？ 纪卓瑶
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万人住房团购网截图


